

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN TRIMESTRE

En la región valenciana, 4'50 ptas. En el resto de España, 5'50 » Extranjero, 10'50 »

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 29

APARTADO DE CORREOS 189

TELEFONO 17

NUMERO SUBLTO 5 CENTIMOS

Candidatura a Diputados a Cortes por la circunscripción de Valencia

D. Enrique Trénor Montesinos

Conde de Montornés

D. Luis García Guijarro

ELECTORES

Electores: el Censo electoral que ha de regir el día 1.º de junio es distinto del que estuvo en vigor en las últimas elecciones.

Ha sido cambiada la numeración de las secciones y trasladado el voto de los electores según el domicilio en que figuraban en el Padrón municipal que se formó hace dos años.

Hay muchos que creen no tener voto y lo tienen.

Electores: visitad el Centro electoral de la calle de Luis Vives, letra A. Allí hay montado un servicio permanente, de ocho de la mañana a doce de la noche. Exponed vuestras dudas y se os facilitarán todos los trabajos de comprobación.

Electores: propagad estas instrucciones y haced que llegue la noticia de la nueva organización del Censo a cuantos deseen votar a nuestros candidatos, señores conde de Montornés y García Guijarro.

El día de las elecciones será imposible atender a todos. Acudid con tiempo para saber dónde debéis votar.

Ante la lucha electoral

Reflexionad, valencianos

Faltan solamente cuarenta y ocho horas para que culmen vuestras plumas y hablo Valencia, y es preciso que los que se enorgullecen de ser sus hijos, los que hacen un culto de sus amores ciudadanos, reflexionen y mediten sobre las consecuencias de la batalla electoral que va a reñirse el domingo.

Cuatro candidatos presentan los republicanos en lucha encarnizada y fratricida.

Dos candidatos se presentan frente a ellos: los señores conde de Montornés y don Luis García Guijarro.

Las derechas unidas, las fuerzas monárquicas sin distinción de partidos, los elementos de orden cuyo carácter es esencialmente católico, y sobre todos ellos, los que verdaderamente son valencianos en la más amplia significación de la palabra, se aprestan a la lucha porque ven que la salvaguarda de nuestros intereses está en el triunfo de esta candidatura.

El domingo se decide la suerte de Valencia. Meditad y veréis que en el sereno reflexionar cae la balanza de nuestro criterio del lado de la candidatura que significa religión, prosperidad y orden; pues, valencianos, que el orden y la tranquilidad no vendrán con el amor platónico de quien le desea, sino con la cooperación entusiasta de muchos que haga triunfar la candidatura, llevando su actuación a la vida política social.

No os limitéis a votar: sería cosa menguada y cobarde. Trabajad por la candidatura cerrada de los señores Guijarro y Montornés; sed sus apóstoles; propagadla en vuestras casas, en vuestros talleres, en vuestras amistades; confesadla, valencianos, que el orden y la tranquilidad no vendrán con el amor platónico de quien le desea, sino con la cooperación entusiasta de muchos que haga triunfar la candidatura, llevando su actuación a la vida política social.

Mirad, electores, que no son unos hombres los que luchan contra otros hombres, que es una Valencia la que contra otra Valencia batalla.

La candidatura debe votarse completa

Como hay elementos contrarios que los interesa ligar su candidato con uno de los dos que figuran en la coalición monárquica, advertimos a los electores que no se dejen sorprender, pues los señores Montornés y García Guijarro verán con gusto, y en ello tienen especial empeño, que de las urnas salgan sus nombres perfectamente unidos. Precisamente el triunfo de Valencia está en que salgan los dos diputados de las derechas.

Una convocatoria

Para tratar de la próxima lucha electoral, se convoca a los señores socios del Círculo Izquierda Liberal del distrito del Teatro y a todos los afiliados a dicho partido del expresado distrito a una reunión, que tendrá lugar hoy viernes, a las nueve y media de la noche, en el mencionado Círculo, Pl. y Margall, 17, principal.

En los distritos.--Dicen de Denia

La lucha electoral se presenta muy reñida en el distrito de Denia. Dos candidatos se disputan el triunfo: don Salvador Raventós, exdirector general de Registros, y don José Jorro Miranda, también exdirector de los mismos Registros.

Las impresiones sobre el resultado de la lucha son las de que obtendrá el triunfo el primero. Se da el caso en estas elecciones de que apoyen al candidato liberal señor Raventós los conservadores, y al conservador las izquierdas.

Estos días precisamente, han dado principio los estudios de un puerto en Jávea, estudios para una colonia agrícola en el Mongó, trabajos de hidrografía en los placeres de la playa de Denia, y han principiado trabajos de una carretera de Denia a Jávea. Aunque esto parezcan trabajos electorales, podemos decir, para que no malicien los electores, que no hay tal: son pura casualidad de gestiones anteriores hechas por el diputado del distrito y que ahora parece adquirir algún carácter de realidad. Los más, no creen en ver realizadas esas útiles mejoras en la comarca de Denia.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante.

29 mayo de 1919. Categoría K. (Torméntosa).

Salvo el continuado y general debilitamiento de las presiones, la situación atmosférica de hoy es análoga a la de ayer. Las menores reducidas a 758 mm. tienen su centro entre el Alta Meseta y el Golfo de Vizcaya, y las más elevadas 764 mm. siguen residiendo por los parajes del Norte de Francia. Vientos débiles del tercero al cuarto cuadrantes en las vertientes atlánticas y del primero y segundo en las del Mediterráneo: Poniente fuerte en el Estrecho.

Temperaturas extremas regionales. Alicante 22 y 48 grados. Teruel 27 y 43 grados. 3 tarde.—Ginebra.

AVISO

a los agricultores. Entre la primera semana de junio, recibiremos mil toneladas sulfato amónico veinticuatro a veinticinco graduación, al precio de 93 pesetas cien kilos, cif. Valencia. Vallejo y Careaga, ap. 277. Telégramas: Vallejo. BILBAO.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

El cuerpo de ingenieros, a su Patrón San Fernando

El glorioso cuerpo de ingenieros, de tan lustre y abnegada historia, sillar firmísimo sobre el que descansan y se apoyan todas las resacas de la patria, hoy que el día de hoy, en su cuartel de Montolivet, los festejos con que honra en el año actual a su glorioso Patrón San Fernando, cuya festividad se celebra en el día de hoy.

A las cuatro de la tarde, pues, dió comienzo una monumental corrida de toros, en la cual las aplaudidas cuadrillas de los afamados diestros "El Fontanal" y "El Triunero", rivalizaron en la lidia de los astados, realizando con ellos, no ya las consabidas suertes de picar, banderillar y matar, según las clásicas reglas del maestro Códices, sino que hubo de la parte trágico-escapofante de Charlot y Chispa, quienes en unión de "El Temerario", realizaron tantas y tales proezas, que es imposible enumerarlas en el corto espacio de esta crónica.

Por la noche tuvo lugar una amenísima velada, en la que se derrochó buen humor, gracia y alegría. Como sería muy prolijo el comentar punto por punto el monumental programa de la misma, consignaremos que hubo sesión de cine con kilómetro métrico, un concierto popular por varios conjuntos, un concierto murguista que causó las más completas delicias del auditorio. El día de la velada consistió el debut de la celebrada y mundialmente aplaudida concertista "La Estropejato", que dió a conocer sus últimas creaciones.

A los actos señalados concurrieron la plana mayor del regimiento, oficialidad del mismo, muchos compañeros de las otras Armas y gran número de distinguidas familias, que fueron cumplimentadas por una comisión de recibimiento, que presidió con sumo acierto nuestro distinguido amigo el bizarro capitán señor Jáñez de la Iglesia.

Hoy continuaron los festejos, celebrándose a las nueve de la mañana, en la parroquia castroense, una misa rezada, a la que asistió la tropa del citado regimiento de zapadores, y por la tarde, a las tres y media, tendrán lugar diversos juegos, concursos y carreras humorísticas, con premios, ora a los gananciosos, ora a los... extraños. La tropa tendrá ranchos extraordinarios; separadamente la oficialidad y los suboficiales y sargentos reunirán en fraternal banquetes.

Por la noche se repetirá la velada de la anterior con nuevas y sorprendentes atracciones, dándose fin a las fiestas con el disparo de un artístico castillo de fuegos artificiales.

Notas de sociedad

CRONICA

Sobrina queridísima: Pues que tus cartas vinieron a distraer mis ojos y aliviar mis trabajos en horas de soledad y apartamiento, quiero corresponderte ahora, en que eres tú la prisionera gentil de ese vetusto castillo.

¿Quién pudiera verte asomada a uno de los grandes ventanales góticos, por los que trepan audaces los jazmines!

Sentado a su alféizar, soñé yo también hace años, cuando mis cabellos eran abundantes y negros y mis pensamientos, ilusiones, y todo yo, poeta.

Cuántas veces lloré, en versos, mis amores muertos, pues...

...quiso mi desventura por arte de tus hechizos que hallasen entre tus rizos su más negra sepultura, gitana del Albaicín, por tus ojos celestros, salomónicas.

¿Qué se habrá hecho aquella mujer, sobrina? Mira; hoy pienso mucho en ella, sin duda es la estación: todo huele a azahar, a novia; parece que pasa un grande amor estos días. No, y es verdad. El capítulo de bodas aumenta, pues has de saber que ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Celia Chapa para el joven ingeniero don Mariano de Mazarredo, hijo de los marqueses del Fregenal; creo que debes escribirles felicitaciones.

Y ya que hablamos de felicitaciones, hoy es el santo de los señores Ferrnados: marqués de la Calzada, barón de Campo Olivar, señores Trénor, Ibañez Payés, Ibañez Pampló, de Belda, Rodríguez de la Encina, Ros y Miranda.

Has de saber, sobrina, que ha regresado de Barcelona Ana Swartz, con su linda hija Carmencita Iriarte, y que ha obtenido el acta de diputado por el distrito de Albuñol don Joaquín Mangano Cuelco de Montull, barón de Cárcer, aquel muchacho a quien te presenté el otro día.

Supondrás, dada la franja y leal amistad que con él me une, cuánto me alegrará su proclamación, y no quiero hablarte mucho de él, porque toda alabanza es poca para quien sabe unir a la noble ejecutoria de sus apellidos, un constante amor a los humildes y un sano patriotismo y una ardiente fe.

Y no confírmelo, creéras que...

Ya ves que te cuento cosas, chiquilla, y dime tú algo de ahí, si florecieron los claveles, si aún Cain, el galgo esbelto, salta alegre al llegar tú al umbral de la puerta y se extiende a tus pies, cuando sentada, lees junto al grande ventanal de los jazmines.

¿Te pronto a verte, que tú sola eres el único consuelo de este viejo señor, en que ha venido a parar

EL DUQUE DE EL

El Atlántico cruzado en avión

Hawker y Grievos, salvos y salvos

Cuando el domingo último se recibió en Escocia el telegrama que anunciaba el salvamento de los dos atrevidos aviadores que partieron de Terranova, la alegría de todo el mundo fue muy grande. La noticia se recibió en un semáforo del Norte de Escocia, a donde la envió el "Mary", vapor danés que recogió a los dos aviadores.

De allí fueron recogidos por el destructor "Woolston", y de este buque al acorazado "Revenge", en donde pasaron la noche del 25.

Fueron hallados en el mar a los 50 grados 20 minutos de latitud y los 29 grados 30 minutos de longitud Oeste, del meridiano de Greenwich.

He aquí detalles del salvamento: El domingo por la mañana se cumplían las ciento sesenta y una horas después que Hawker y Grievos hubieran partido de Terranova en su avión con esencia para 25 horas de vuelo.

En el sitio llamado Butt of Lewis, punta Norte de la primera isla que ven los barcos escandinavos que regresan de América, existe una estación de telegrafía sin hilos y un vigía, a 140 metros sobre el nivel del mar.

A las 10'55 el vigía que estaba de guardia vio acercarse lentamente un vapor danés que venía por el Este. Apenas marchaba a diez nudos; poco después se detuvo cerca del semáforo.

Con sus banderas de señales habló; y habló con ese lenguaje inverosímilmente conciso que usan las gentes de mar valencianas de sus códigos de lenguaje. Primeramente díose conocer el buque "N. T. V. G.", es decir: el "Mary", armador Andersen, de Copenhague.

Después venía el telegrama de los aviadores tal como lo redactó el capitán; decía: "Salvados; a bordo; Sopwith."

"El vigía preguntó: ¿Es Hawker?" y las banderas de a bordo dijeron: "Sí." En seguida, a la velocidad de diez nudos, se alejó el barco danés; porque ya se sabe que, salvo caso de fuerza mayor, está prohibido a ningún buque dejar su ruta.

Pero ¿cómo sucedió el descenso en el mar?

Los telegramas han adelantado las causas del naufragio. Después de correr sobre nubes, bajó súbitamente la temperatura; los motores que habían funcionado hasta entonces perfectamente, empezaron a pararse; el agua que debía refrescar los motores se heló y fué inevitable dirigirse hacia la ruta de los barcos para encontrar auxilio. Así lo hicieron los aviadores.

Divisaron pronto un vapor y hacia él se dirigieron, haciéndole señales, que pronto fueron vistas. El avión descendió al mar a poca del vapor. La mar estaba bastante agitada, por lo cual costó mucho de dos horas embarcar a los naufragos; la lancha botada al agua no tenía fácil maniobra; acercarse al avión y recoger a los tripulantes era expuesto; como también lo fué luego acercarse al caso del buque salvador; el menor descuido podía ser fatal para los del avión y para los tripulantes de la lancha.

Hawker y Grievos cayeron casi en seguida que fué divisada su luz roja por el "Faraday". Fueron hallados en el 50 grado de latitud, a 37 kilómetros (o 20 minutos) al Norte del ojo del grado que debían seguir, es decir, en la dirección exacta que debían llevar.

La distancia entre Terranova (punto de partida) e Irlanda (punto de llegada), debe ser así entendida: San Juan de Terranova está a 53 grados longitud Oeste, y la costa oriental de Irlanda a 10 grados. La distancia que hablan de recorrer los aviadores era, pues, de 43 grados. La longitud media de un grado, en aquella latitud, es de 68 kilómetros. Además, precisa tener en cuenta la diagonal que era preciso recorrer para subir del paralelo 48 al 52.

En resumen: Hawker y Grievos habían recorrido en línea recta unos 1.645 kilómetros. Les faltaban recorrer 1.365 kilómetros, para conseguir el total del recorrido, o sean 2.200.

La paje que obligó a los aviadores a bajar, y que ya hemos indicado antes, no es, por regla general, muy brusca. Se la siente venir a tiempo a poder salir de apuros. El motor, calentado, va descendiendo de velocidad, y al fin, se para.

Los aviadores han dicho que fueron recogidos a los noventa minutos de su naufragio (todavía no nos hemos acostumbrado a decir "amerizaje"). Hicieron que el avión tomase el agua a pocos kilómetros delante del buque salvador.

Digamos, para concluir, que el periódico londinense Daily Mail, había ofrecido el premio de 250.000 francos al primer aviador que cruzase el Atlántico en menos de 72 horas. Como el caso no se ha realizado, dicho premio no se pagará, a pesar de ello, ha decidido entregar a los animosos viajeros Hawker y Grievos la mitad de dicha suma; que bien la merecen!

Lo Rat-Penat

La sesión de ayer tarde

Resultó solemnísimamente la sesión dedicada por la Sociedad valenciana a nuestra Patria de la Virgen de los Desamparados.

En esta fiesta cantaron admirablemente varias romanzas las señoras María Serra, Emilia Roig, Isabel Talamantes, Josefina Domingo, Teresa Grilo y María Mateu; leyeron poesías la señorita María Cortina y los poetas señores Ferrer, Vercher, Caro-Adam, Andreu, Alborola, Juan García, García del Real y don Gregorio Sabater.

El sexteto, formado por la señorita Antonia Ferrer y los señores don Vicente San Román, don Francisco Ferrandis, don Alfredo Rodero, don José García y don Mario Gómez, rayó también a gran altura interpretando varias obras del maestro Giner, así como también acompañando a los distintos coros musicales, formados por expertos cantantes de la ciudad y notables discípulos de doña Concha Sanz, que juntamente con la triple doña Francisca Sanz, el tenor señor Martí y el barítono señor Soler, entusiasmaron al distinguido público, ejecutando los Gozos a la Virgen, del maestro Giner, ejecución que mereció ser repetida, igual que las otras cantadas por las señoritas Talamantes, Grilo y Mateu.

Plaza de Toros de Valencia

Extraordinaria corrida de novillos para el sábado 31, a las seis de la tarde

Se lidiarán 6 hermosos toros de la acreditada ganadería de los Sres. HIDALGO HERMANOS, DE SALAMANCA, por las cuadrillas de los valientes diestros

Emilio Méndez, Correa Montes y Pedrucho

Precios los de costumbre

Terminó la velada con un discurso de don Pascual Llopis, que mereció generales alabanzas.

De toros

Nosotros

somos nosotros

Y cómo no?

¿Cómo iban a conformarse los que están todo un año almacenando bills para venderlos el día de nuestra corrida, cómo resignarse con abandonar la plaza y tener que adquirir en la primera farmacia un vomitivo?

Por eso cuando salió el último novillo de Carvajal, que no era ni mejor ni peor que los otros, sin duda porque preveían que no podría lucirse Chiquelo, aprovecharon la ocasión para insultar a los periodistas a mansalva, y tan en serio, que no hicimos pública la noticia de que el rostro congestionado, y afónico a fuerza de dar graznidos.

Lo gracioso del caso, porque a nosotros nos hacen gracia estas cosas, es que en uno de ellos, reconocimos al tendero que nos roba a diario en el peso y en la medida y se burla de las tasas.

Y más allá le hacía coro uno de los muchos que se han enriquecido acaparando todo lo apareable.

Y dos grados más abajo, descubrimos a aquel apreciable joven que nos suplicaba que le ayudáramos a conseguir el permiso de prensa para que su padre o su hermano, si no fué él mismo, había sido detenido por una estufa.

¿Y a qué séguir? Eran los mismos de siempre... los que nos temen porque algo deben; pade el espectador honrado y culto, ese sabe que el periodista ni saquea comercios ni acapara, ni roba, ni siquiera se rebela contra el amo, y en cambio su pluma se halla a todas horas dispuesta a defender a quien al acude o cuando menos a tapar apenas fallas.

Y por lo que al pequeño desahogo de ayer afectó, qué dirán cuando se enteren los que chillaban que fué el mismo Chiquelo el que eligió la ganadería, por ser la de Carvajal una de sus predilectas?

Por lo demás, pueden si gustan desde hoy comenzar el acopio de bills, para dentro de doce meses, y celebraremos que no corran otra vez el riesgo de volverse a casa con un lastre tan molesto como amargo.

Que chillaron unos y aplaudieron otros, la cuestión es que el circo se llene, y nosotros tan contentos y tan decididos a seguir favoreciendo a los que nos suplican que callemos el nombre de un cajero que se ha evaporado o el de un individuo que fué multado por escandaloso.

La ganadería de Carvajal es una de las que en Valencia se recordaban siempre con gusto. Desde un novillo, el primero que vimos de esta vaca, que se lidó en una función que a beneficio de la viuda de un picador de Galillo organizó y dirigió éste, hasta los cuatro que mañó Vaqueiro hace dos temporadas, todos merecieron la nota de bravos.

Además deseando complacer al español Chiquelo, que dió su voto a favor de Carvajal, no hubo por qué poner el menor reparo, ni menos recabar de la empresa que cediese la novillada de Benjumea que se desentendiese el mismo día.

Porque entre Benjumea y Carvajal la elección no era dudosa, y el más obtuso de los aficionados habría hecho lo mismo.

Y los carvajalinos, salvo uno, el tercero, hicieron buenos a los de don Pablo, que si bien éstos no estuvieron sobrados de bravura, al menos se dejaron torear.

Sin embargo, de ahí a soltarse el pelo y a revolverse porque saiga un toro manso, hay unos kilómetros de recorrido.

El domingo último, en una corrida de toros de abono en Madrid, quemaron cuatro toros, y no se le ocurrió a nadie pedir la cabeza de Retana para diseársela.

Allá el ganadero desprecioso, y el fenómeno que necesitó que los toros suyos estuvieran maestrados para lucirse, pero ¿insultar al que Pedro le permitía la entrada por la puerta grande?

¿Que haiga suerte y salud para contarlo!

¡Ah! Y un aplauso a mis compañeros los organizadores de la novillada de ayer.

LATTIGUILLO.

En la Filarmónica

Se han publicado ya los programas de los conciertos que se darán los días 31 de mayo y 2 de junio, a cargo de la célebre cantante

Agá Lohowska y el maestro compositor y pianista Jóhanna Turina. Las sesiones se darán en el Conservatorio, a las 9'45 de la noche.

Los programas de canto ofrecen carácter histórico.

El primer programa presentará canciones de Marcello, Pergolesi, Paisiello y Grieg. La suite "Sevilla", para piano, por Turina, y como canciones modernas, obras de Faure, Debussy, y el "Poema", de Turina, compuesto sobre poesías de Campaamor.

El segundo programa presenta canciones de Lully, Weckerlin, Schumann, Brahms y Obaldado.

La parte de piano comprende cuatro composiciones de Turina.

La tercera parte se halla dedicada a la música rusa y polonesa. Canciones de Balakirev, Mussorgski, Wieniawski, Paderewski, Chopin y Szopski.

Chiquelo logró el mejor novillo de la corrida. Tal vez la mosca blanca de la ganadería. Bravo y noble y lo suficientemente pastueño para permitir al lidiador que liara un pitillo de paso a paso.

Roma a la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar. 29.

# Valencia

—Los amañados del censo electoral. Estos días se viene hablando, desgraciadamente con grave y notorio fundamento, de que el nuevo censo electoral es una verdadera desdicha. En efecto: según cálculos que se tienen por exactos, se anularon a 3.000 votantes los que han sido arbitrariamente eliminados. Y como son en determinadas clases o categorías—sacerdotes, funcionarios públicos, militares, etcétera—en quienes se ha ensañado este espurto, se puede asegurar que ha sido intencionado para quitar votos presumiblemente monárquicos. Cabe suponer que funcionarios que llaman en Valencia varios años, sin haberse cambiado siquiera del domicilio, y que son tan conocidos como el secretario del gobierno civil, señor Montilla, sea casual su eliminación del censo? ¿La puede ser la del señor Guillén Esco, diputado provincial? ¿Puede ser la del exdiputado señor Beldá? Pues a todos estos señores, como a muchos militares, y casi todos los sacerdotes y funcionarios civiles, se les ha privado arbitrariamente del derecho de votar...

Y decimos arbitraria y deliberadamente, porque, si bien el censo está confeccionado por el Instituto Geográfico y Estadístico, lo ha sido a la vista de las cédulas o papeletas de inscripción confeccionadas en Valencia. ¿Por qué? Era obligación de la alcaldía el disponer el reparto a domicilio y en el supuesto de que tales operaciones fueran realizadas, nosotros sabemos de muchas, pero muchas personas, que no las recibieron—se extrañaría nadie de que este servicio fuera defectuosamente verificado? Lo extraño es que al señor Valentín, alcalde de la sazón y perteneciente a un partido famoso, entre otras cosas, por los admirables amañados del censo, que en poder de los republicanos ha servido para reproducir, en cierto modo, el milagro de los panes y los peces... electorales, le pasará inadvertida la obligación en que se hallaba de intervenir en los trabajos de la confección del censo. Aunque se cree que, precisamente, haya intervenido demasiado...

El gobernador civil, señor Durán, está bien impuesto de lo que ocurre, y no estamos muy lejos de la realidad si decimos que acaso estudie los medios de corregir la grave deficiencia apuntada, y castigar, si es posible a los que la han provocado y consentido. Por lo demás, este suceso no debe ser acogido por los enemigos de la candidatura de las derechas como una postura periodística, desde la que sea fácil justificar una derrota electoral. Estamos convencidos de que triunfará aquella. Este suceso debe considerarse como un encarecimiento del éxito que se obtendrá, aun a pesar del desánimo del señor Valentín...

—El precio de las subsistencias. El alcalde ha publicado el siguiente bando: "Primero. Que por el señor gobernador, presidente de esta Junta provincial de Subsistencias, se ha publicado en el Boletín oficial de 22 de los corrientes una circular, en la que, oídas las quejas sobre incumplimiento de las tasas de aceite de olivas, y teniendo noticias de que muchos productores exigen precios superiores a los fijados como tasa nacional, interesa de los alcaldes que hagan cumplir preceptos tan importantes, haciendo público por los medios más prácticos la necesidad de que los precios del aceite de olivas son forzosamente de tasa, prohibiendo la publicación de cotizaciones superiores a los mismos, pues de hacerlo, se impondrá a los contraventores las sanciones legales, advirtiéndose, a tal efecto, que la Junta provincial de Subsistencias admitirá denuncias sobre casos de exigencias de precios ilegales. Segundo. Que los precios fijados como tasa nacional a que se refiere la circular de que queda hecho mérito, fueron establecidos en el real orden de Abastecimientos de 13 de enero último, en la siguiente forma: "Aceites finos que tengan como máximo un grado de acidez, 17,50 pesetas los 1150 kilogramos. Aceites corrientes que tengan de uno a tres grados de acidez, 15 pesetas. Aceites industriales que excedan de los tres grados de acidez, 12,25 pesetas. La tasa que se establece corresponde a las ventas que se hagan en el sitio productor (bodega, almazara o fábrica), libres de envases. La seguridad en la línea de Denia a Alicante. Ayer fueron robados por unos carteristas, en la estación de Denia, nuestro querido amigo don Eduardo Escalante y el capitán de la marina mercante, señor Ordoz, susytrayéndoles, respectivamente, 250 y 200 pesetas. El interventor de la Compañía del Norte, don Julián Claudi, telegrafa a diversas estaciones y realiza determinadas pesquisas, tan eficaces, que la Guardia civil, que también trabaja con entusiasmo y fortuna, lograba detener a cuatro individuos, que se supone sean los autores o cómplices de aquellos robos. Por desgracia, han venido siendo frecuentes estos delictos en el trayecto que nos ocupa, porque, lamentablemente, a lo que se ve, una cuadrilla de carteristas, tan bien organizada, que los trabajos de la benemérita resultaban hasta ahora baldíos. Pero la situación ha cambiado, y nosotros interesaríamos de las autoridades judiciales de Denia que se procuraran la cooperación de la Guardia civil, para acabar de descubrir cuanto se relacione con este tipo de delito esta asociación de ladrones. Tenemos motivo para creer que aquella sería muy eficaz para acabar con un estado de inseguridad y alarma, verdaderamente lamentable.

—El mejor vino, Moriles-Burgos. Depositario, Juan Vaquer. Teléfono 3.038.

—Con gran brillantez, como todos los años se celebró ayer en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, sito en Godella, el solemne acto de la primera Comunión. Con este motivo hubo solemnisísima función religiosa, presentando el Colegio el aspecto de las grandes fiestas. Las niñas que por primera vez recibieron el Pan de los Angeles, fueron: Anita y Desamparados del Solar y Maestre, Josefina Sánchez Coscollá y Carmencita Corveró Gomis. La capilla del colegio estaba artísticamente adornada con flores, y luce esplendísima iluminación. Obtuvo en la misa el reverendo Padre Luis Bertrán, rector del Colegio de San José, quien dirigió a las educandas una sentidísima y muy elocuente plática. Terminada la función religiosa, en los amplios salones del Colegio se dispuso un espléndido lunch. Las familias que concurrirán a este acto fueron muy numerosas, y entre ellas recordamos a las señoras viudas de Maestre (doña Ana y doña Milagro), señoras del Solar, Navarro, Muza, Morand, Rojas, Sánchez Bergón (don Luis), Vallejo de Cruz, Corveró, y señoritas de Sánchez Coscollá, Sánchez Bergón, Corveró Gomis, Corveró Gomis, y otras muchas más que haría interminable esta lista.

Tanto las niñas que por primera vez tomaron la Comunión, como sus familias, fueron muy felicitadas, así como también la reverenda Madre superiora y religiosas de la Comunidad de tan acreditado Colegio.

—Ayer, en el tren correo de Madrid, llegaron el coronel don Sebastián don Enrique Gutiérrez, con su familia, don Manuel Calvo, el industrial don Juan Izquierdo, el concejal don Gonzalo Nogués y nuestro compañero en la prensa don José Fernández Serrano. También vino en este tren el banderillero de la cuadrilla de Belmonte, Moreno de Valencia, el cual todavía no está restablecido de la enfermedad que le ha tenido muchos días en cama.

SE RECOGE LO QUE SE SIEMBRA  
Cuando se toman las  
**Pildoras Pink**  
SE RECOGE LA SALUD

—Ayer mañana comunicó el jefe de la estación del Norte, al gobernador, que acababan de llegar 19 vagones de harina madrileña, complemento de los 30 enviados por el ministro de Abastecimientos.

El gobernador rogó al comité de harineros que se ponga de acuerdo con el alcalde acerca de la forma en que se ha de repartir la harina a los horneros.

—Seguros Mutuos (P. Figuerola, 1). Sus asegurados más han pagado desde 1876: 143 años de seguro gratis!

—El gobernador civil recibió ayer un telegrama del ministro de Estado, comunicándole que continúa las gestiones cerca del gobierno de Gran Bretaña para que autorice la importación a dicho país del tomate español.

—Sarampión, Escarlatina y Viruela, curan con el "Eruptivo" López Moreno, fr. 3 pesetas. Farmacia San Martín, San Vicente, 17.

—En el Ateneo Científico dará mañana, a las siete de la tarde, una conferencia el catedrático de Economía política de la Universidad de Valladolid doctor Vicente Gay Forno, sobre el tema "Renacimiento del Mediterráneo. El espíritu de Valencia ante ese renacimiento".

—Apostamos cuanto quieran que no hay padecimiento de estómago, ni ictericia, ni extremismo, que no queden radicalmente curados después de unos breves días de estancia en el balneario, bebiendo el agua de los famosos Hierros de Coñentes.

—Se nos solicita la inserción del siguiente suelto:

**Gran Premio de Plateros.**—Se convoca a junta general patronal para hoy, 30, a las once de la mañana para dar cuenta de las gestiones de la comisión.—La Directiva.

—Los pintores de abanicos se reunirán en junta general mañana, a las nueve de la noche.

—Muebles de médula, juncos esmaltado y nímbr, en la ebanistería de E. Viciña, Paz, 17. La más bien surtida en Valencia.

—El Ayuntamiento recaudó ayer: por arbitrio de carnes, 2.033'46 pesetas; por análisis y examen de substancias, 220'20; por entrada de carros, 30; por arbitrios extraordinarios, 51. Total, 2.334'66 pesetas.

—Arados de verdadera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle de Don Juan de Villarrasa, número 2.

## Publicaciones

—Se ha publicado el primer número de *Revista Social Agraria*, órgano de la Confederación Nacional Católico-Agraria.

—Publica interesantes informaciones agrarias, y notas técnicas de gran utilidad para los agrarios en general. Su bandera es la siguiente:

"Labor y actuación que lleva como norma vivificar en la sociedad el espíritu católico; procurar que las clases propietarias contribuyan al mejoramiento del obrero del campo y hacer a éste fuerte en sus organizaciones sindicales, para que obtengan con poco esfuerzo, librándole de la usura, los medios para cultivar la tierra y obtener sus frutos, haciendo, pues, de sus asociados hombres dignos, en su conducta familiar, independientes en su vida económica, patriotas en su vida pública."

La nueva Revista tendrá un éxito seguro en el campo de las derechas sociales.

## Círculo de Bellas-Artes

### Exposición de un notable pintor francés

Mañana sábado, a las seis de la tarde, quedará inaugurada en el Círculo de Bellas Artes una notable Exposición de pintura del insigne artista francés M. Gourdon.

## San Vicente Ferrer, en Denia

La tradición establece en esta comarca que San Vicente Ferrer estuvo en ella, hizo predicciones, milagros y estableció costumbres. Esto, que son tradiciones difíciles de probar, y por lo tanto, poderse responder con severa pulcritud de su exacta veracidad, hallan entre nosotros visos de verdad histórica: hablan de ello los historiadores Marcos Antonio Palau, Roque Chabás y crónicas de archivos parroquiales; por ello la leyenda toma estado.

Se dice que a primeros del siglo XIII se estableció en Denia una familia de marineros catalanes del pueblo de Palamós. Un hijo de ella, Guillermo Ferrer, fue notario, el cual, en Valencia o en Jijona, conoció a Constanza Miquel, y que éstos fueron los padres del San Vicente Ferrer, el notario en Valencia, y de ahí que a mediados del siglo naciera, en la capital del reino, el que después fué San Vicente.

Nos hablan las crónicas, aparte de su hermano Bonifacio, cartujo de Porta-Coeli, de doña Constanza, su hermana, que casó con el notario de Tudela don Pedro Signes, en cuyo pueblo residieron. Nada, pues, de extraño ha de tener que el Padre Vicente fuese a Tudela a ver y estar con su querida hermana.

Lo propio ocurrió en Denia. Su padre, que fué de aquí notario, adquirió bienes, y entre ellos, una casa, al decir de Palau. El hermano de San Vicente, o su sobrino Ausias, aquí volvió, casó y tuvo mucha sucesión, lo que hizo se relacionase y emparentase con muchas familias. Tampoco es de extrañar aquí, viniése alguna vez donde tenía tanta familia, y acaso su casa solariega, y predicase sobre un poyo en la plaza, a la puerta de la casa de un tal Rodríguez, que por cierto después la adquirió un notario llamado Pedro Martí, casado con Ursula Ferrer, hija de Juan Ferrer, sobrino del Santo. Esto dice la tradición.

Otro sobrino del Santo fué Luis Ferrer, que casó en Ondara, pueblo vecino, en donde no se podido averiguar ningún otro dato pertinente ni tradición alguna; sí, que fué una persona muy acomodada y considerada en aquella villa. Pero es de creer también hubiese estado allí fray Vicente alguna vez.

Otra sobrinita fué María Ferrer, que casó en Játiva con un tal Miguel Jerónimo Chobit. También un vecino, Cayetano Ferrer, de Denia, casó en Játiva con una Ursula Muñoz. Hechísimo parece que fray Vicente llegó a conocer a éstos de su prosapia, y que fué a Játiva. Se halló allí precisamente el día de Viernes Santo de un año de principios del siglo XIV, y al salir la procesión del Entierro del Redentor, empezó San Vicente, en una ventana de cierta casa de la plaza de la Iglesia, a predicar sobre la muerte de Cristo. Hizo el asunto tal impresión, que siguió en el sucesivo este costumbre, y aún en la actualidad llama la atención ver detenido el Entierro, y el predicador de la Cuaresma se dirige al pueblo cristiano: hemos presenciado esta costumbre, y nos llenó de unánime esta costumbre en el archivo parroquial de aquella iglesia.

Cuenta Chabás que otro sobrino, llamado Juan Ferrer creó un beneficio eclesiástico con título de su antecesor San Vicente Ferrer, y que sus patronos eran esos parientes de Játiva, en los cuales se vindicó el derecho de elección del poseedor del beneficio.

Es cuanto he podido recoger sobre el paso de San Vicente Ferrer sobre Denia y pueblos de su comarca. Aunque un tanto ya trasnochada la noticia, por haber transcurrido la oportunidad del Centenario, que tanta cosa ha dicho sobre este Santo, quiero consignar de algún modo estos datos, por si merecen ser conocidos por los santificadas valencianos. Soy su más atento s. s. J. S. M. B.

J. A.  
Denia 26 de mayo de 1913.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán hoy viernes, 30 del actual, en las iglesias parroquiales de Santo Tomás y de San Juan de Santo Domingo; iglesias de Santa Catalina y Temple (PP. Redentoristas), y conventos de MM. Capuchinos, Jerusalén, Solís, San José y Santa Teresa, San Gregorio y Hermanitas de los Pobres, serán en sufragio del alma de

**EL SEÑOR**

**Don Ricardo Trénor y Bucelli**

en cumplimiento del segundo mes de su fallecimiento

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, sobrinos y demás familia, suplican y agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

que sus patronos eran esos parientes de Játiva, en los cuales se vindicó el derecho de elección del poseedor del beneficio.

Es cuanto he podido recoger sobre el paso de San Vicente Ferrer sobre Denia y pueblos de su comarca. Aunque un tanto ya trasnochada la noticia, por haber transcurrido la oportunidad del Centenario, que tanta cosa ha dicho sobre este Santo, quiero consignar de algún modo estos datos, por si merecen ser conocidos por los santificadas valencianos. Soy su más atento s. s. J. S. M. B.

J. A.  
Denia 26 de mayo de 1913.

## Noticias teatrales

TEATRO RUZAFÁ.—Hoy tendrá lugar el estreno en este teatro de la quinta y última jornada de LAS AVENTURAS DE MACISTE, en la que este intrépido artista hace gala de sus hercúleas fuerzas, constituyendo por este motivo esta jornada la más interesante de esta importante serie. Con antelación aseguramos que el teatro estará concurridísimo, cosa a que tan acostumbrada está la popular empresa Cine Moderno.

APOLO.—Gran matiné benéfico.—Esta tarde, a las 6'30, gran matiné benéfico de las Escuelas prácticas de obreros tallistas, y por la noche, a las 10'15, despedida de Raquel Meller. En ambas funciones tomarán parte los populares artistas Los Rampers, la Troupe Mexicana Pastor y un buen programa de cine. Todos estos artistas, en compañía de Raquel Meller, con las dos funciones de hoy, se despiden del público valenciano.

Mañana sábado, debut de Fellos y Stol, excoñentes; Teresa España, canzonista, y Nati La Bilbainita, notable ballarina.

CINE SOROLLA.—Hoy estrena este predilecto salón una cinta "Como en el cine", que no sabemos qué admirar más, si la graciosa artista, sus hermosas vistas de Niza y Montecarlo o bien lo nuevo y moral de su argumento, pues tiene en abundancia de todo lo que el público prefiere, tanto en interés como en gusto.

No en balde visto lo acogido de los programas que da este afortunado salón, se congrega a diario lo mejor de la buena sociedad de Valencia.

## CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Fernando, rey de España, confesor.—El día 30 de mayo de San Fernando, rey, que tuvo doble segunda clase, color blanco y conmemoración de la octava y de Sta. Felix.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso; Santos Petronila y Ángela de Merit, virgines. El octavo y la misa son de Santa Angela Merici, con rito doble, color blanco y conmemoración de la octava de la Asunción y de Santa Petronila.

CAERRETA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Nuestra Señora de Monte-Olivete, de desmorbar a las seis de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Escuelas, en su iglesia.

La fiesta de la Ascensión del Señor en la Catedral revisió grandiosa solemnidad.

La misa se cantó con música, oficiando el archipresbítero, doctor Herrera, y predicó el canónigo doctor don Eduardo Gil, que estuvo muy elocuente.

A las doce, el señor arzobispo, precedido del Cabildo y benedictinos, subió al presbiterio, y fue puesto de manifiesto Su Divina Majestad.

Registrada la comitiva al coro, se cantó la *Nona*, tomando parte la capilla de música.

En el Real Colegio de Corpus Christi fué muy solemne la fiesta de la Ascensión.

En la misa se interpretó la partitura *Benedicamus Domino*, de Perossi, y el motete *Venite populi*, del Padre Otaño.

Durante la *Nona*, que se cantó con música de Giner, se hizo el ofrecimiento de ramos de flores al Santísimo Sacramento y se cubrió con espesa alfombra de pétalos de flor el presbiterio.

El templo estaba llenísimo de fieles. Cillos para mañana:

En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión, y a las diez, la cantada, con sermón por el doctor don Félix Tomás Vivó. Por la tarde, a las seis, solemnisísima función de despedida de mes y último momento, con sermón, procesión por las inmediaciones de la iglesia, y al terminar, Salve, gozos y solemne despedida.

En la Real Capilla, a las diez, misa de renovación con música, y por la tarde, a las seis y media, solemne ejercicio último del mes, con sermón por el doctor don Salvador Gimeno, y solemne *Te Deum* en acción de gracias.

En San Martín, a las siete, misa de Comunión general, y a continuación, el ejercicio del Mes de María; a las once la solemne, con música, *Te Deum*, Salve, flores y despedida.

En Santa Cruz, a las ocho, misa de Comunión general. Por la tarde, a las siete y media, ejercicio último del Mes de María, con sermón y despedida del mes.

En el Milagro, a las ocho, misa de Comunión, y a las diez y media, la solemne, con sermón. Por la tarde, a las cinco, ejercicio último del triduo, con exposición, Sabatina, oraciones, sermón por el reverendo Padre Calasanz Rabaza, escolapio; Salve, reserva, flores y despedida.

En San Bartolomé, a las once, ejercicio último del Mes de María.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, misa rezada y ejercicio rezado, a las nueve, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde, a las siete, ejercicio solemne con exposición, bendición y reserva.

## Crónica de SUCESOS

ACCIDENTE.—Trabajando ayer tarde en la obra de una casa en construcción de Nazaret, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de cuatro metros, el obrero Pascual Puerto Barraichina, fracturándose la pierna derecha.

Fuó curado en la casa de Socorro del Puerto.

DETENIDO.—La policía detuvo ayer a Olegario Ribera Real, de 20 años, autor del robo de un rollo de cinta de seda, valorado en 200 pesetas, y de otra pieza igual, del estable-

cimiento de maquinaria de los señores Guillermo y Benzo.

Fuó puesto a disposición del juzgado.

## Teatro Principal

Gran compañía de dramas norteamericanos y obras de gran espectáculo

Hoy, a las 10 noche.

## La princesita de las trenzas de oro

Mañana noche, GRAN ACONTECIMIENTO

## Los hijos del circo

ESTRENO

## Teatro Ruzafa

Empresa CINE MODERNO

HOY: ESTRENO: HOY

## MACISTE

la cual lleva por título

## El triunfo de Maciste

Cada vez más interesante

Lunes: Gran acontecimiento.

Muy pronto: LA SORTIJA FATAL, por PERLA BLANCA.

## Cine EL CID

HOY, EL EXITO DEL DIA

7.ª jornada de

## En las garras del león

que en su estreno ayer, obtuvo un ruidoso éxito.

## CINE SOROLLA

PROGRAMA EXTRAORDINARIO

Ultimo día de la REVISTA PATHE, núm. 523, información de actualidad.

Estreno — Extraordinario — Estreno de la hermosa película de argumento novísimo

## COMO EN EL CINE

interpretada por SUSANNE GRANDAIS, espléndida fotógrafa, preciosas vistas de Niza y Montecarlo, asunto moral.

Terminará la sesión con una película cómica. Todos los días estrenos de las mejores marcas.

## Diario de avisos

6.º REGIMIENTO DE ARTILLERIA LIGERA DE CAMPANA.—Por acuerdo de la Junta económica del regimiento, se abre concurso para adquirir 1.000 pares de botines.

Los modelos y proposiciones se hallarán en el cuerpo antes del día 15 de junio próximo, teniendo presente que los precios han de ser puros en el almacén del regimiento, libre de todo gasto; que la devolución de los tipos no admitidos será por cuenta de los constructores, y que el importe de los anuncios correrá a cargo de aquél o aquellos a quienes se adjudique.

Valencia 24 de mayo de 1913.—El comandante mayor, Rafael Pellicer.

## SIN

duda en CASA TAMARIT, calle Hospital, 1, 3 y 5, se encuentra el mejor surtido en camas de hierro doradas y niqueladas.

Bombas diferenciales para 1.500 litros

Vendo barata instalación casi nueva, para pozo de veinte a treinta metros de profundidad. Ricardo F. Gómez - Montalbán, 7, Madrid

## EL NITRATO DE CAL

ES EL ABONO AZOADO más económico

OTTO MEDEM

Despacho: Alfredo Calderón, 13

# APOLO HOY VIERNES

A las 6'30 tarde, Beneficio de las Escuelas de Obreros Tallistas y a las 10'15 noche

## DESPEDIDA DE RAQUEL MELLER

Hoy despedida de todos los artistas Los Rampers y Mexican Pastor

## Teatro Lírico

Hoy, grandioso programa de cine

## El robo del correo

Grandioso éxito del 3.º y 4.º episodios de la colosal película EL PELIGRO DEL SERVICIO SECRETO

Completando el programa la film cómica, titulada Juana de Arco

Precios los marcados en reja Sesión continúa desde las 5 de la tarde.

## Teatro Olympia

Hoy viernes 30 de mayo de 1913 :: A las 6'30 tarde y 10'15 noche

Grandes sesiones de Cine y Varietés

Las preciosas películas:

EL SIGNO DE LA AMAPOLA 4 partes :: Estreno

Aventuras de Perico Raspa Cómica :: 2 partes :: Marca Keystone

Presentación de la genial cancionista CIPRI MARTIN

que ejecutará los couplets

«El eterno Don Juan» «Que pasa la bandera» «Babilonia» «El anuncio» «La novia del fenómeno»

y otras varias de sus famosas creaciones

BUTACAS, 0'75; ENTRADA GENERAL, 0'20

## EL MEJOR JABÓN

ESPUMOSO Y ABSOLUTAMENTE PURO PARA LAVAR ROPAS Y USOS DOMESTICOS

PIDASE EN TODAS PARTES

## THE LAXO

EL MEJOR de los PURGANTES VEGETALES - CURA el ESTREÑIMIENTO

EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, CAJA 1'25 PTAS.

## OBROS COMPLETOS DE ESCALANTE

La colección de todas las comedias escritas por el gran sainetero, va acompañada de los rotos del autor y de los más aplaudidos actores del género valenciano que fueron sus intérpretes, y gran profusión de dibujos referentes a las principales escenas de dichas obras, que por los reputados artistas señores Escalante y Llanusa.

Esta interesante colección comprende las 47 COMEDIAS escritas por tan popular autor, y está editada en tres gruesos y elegantes volúmenes en folio, encuadernados a la inglesa con riellos.

De venta en la Administración de este periódico, al precio de 40 pesetas.

## Sección comercial

### Información marítimo-frutera

20 de mayo de 1913.

BOQUES ENTRADOS

El vapor noruego Figaro, de los señores La Roda Hermanos, procedente de Swansea, con carbón.

El vapor Torres y Bages, de la Compañía Transmediterránea, procedente de Alicante, con cargo general.

El vapor Manueta Pla, de los señores Durán y Cans, procedente de Cádiz, en lastre.

El vapor Cabo Toriñana, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Alicante, con cargo general.

VELEROS

Laud Virgen del Castillo, de Torreveja, con sal.

Laud San Pasaual, de Barcelona, en lastre.

Laud Siete Hermanos, de Torreveja, con sal.

Laud Amparo, de Barcelona, con cargo general.

# Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

## LOS PERIÓDICOS OFICIALES

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Nombrando consejeros de Sanidad a don Manuel Durán Cortés y don Antonio María de la Bárcena.

Invitando a la Asociación de vecinos de Madrid a que se personen en la comisión que estudia la rebaja de las tarifas de los tranvías.

Autorizando la exportación de aceite de orujo.

Suspendiendo hasta el 1.º del próximo mes de julio la tramitación de autorizaciones para exportar aceite de oliva.

Estableciendo la tasa para la venta de aceite de orujo verde de primera y segunda clase en 95 y 91 pesetas los 100 kilogramos, respectivamente, y amarillo, de primera, en 87 pesetas.

Esta tasa corresponde a las ventas que se hagan en el centro productor, suministrando al vendedor gratuitamente envases a devolver a los treinta días.

Relación de los cargamentos de trigo despachados en las Aduanas de España, Baleares y Canarias en abril último. Ascenden a la cifra de 3.581.590 kilogramos.

Declarando que no se ha importado otra clase de cereales.

## Concurso hípico en Lisboa

Nuestro ministro en Lisboa telegrafía dando cuenta de que en el concurso hípico celebrado en aquella capital, obtuvo el premio de la carrera "Omniuni" el capitán de la artillería española señor Gómez Acevo, que fué ovacionado.

Presidió el acto el ministro de la Guerra portugués.

Al presentarse en la pista el primer jinete español señor Navarro, una banda de música interpretó la Marcha Real española, que el público escuchó de pie con respeto y simpatía.

Se guardan muchas atenciones a los jinetes españoles por parte del gobierno y autoridades.

## Capilla pública en Palacio

Hubo capilla pública en el Palacio Real para celebrar la festividad de la Ascensión del Señor.

La comitiva, formada por gentileshombres, mayordomos de semana, grandes de España, el Nuncio, el obispo de León y las personas reales, penetró en el templo a las once de la tarde.

El Rey vestió uniforme de capitán general con el Toisón de Oro y la venera de las Ordenes militares.

Su Majestad la Reina llevaba precioso traje color fresa y brillantes, y la Infanta doña Isabel traje gris y valiosas joyas.

Asistieron también el infante don Carlos y los Príncipes don Jenaro y don Raniero.

Se cantó la misa en la de Berlitz, y un coro de niños interpretó el "Agnus Dei", de Wagner.

Con igual ceremonial volvió la comitiva real, después de terminada la misa.

## Constitución de mesas

Esta mañana se han constituido las mesas electorales, sin que ocurrieran incidentes.

## El presidente

A pesar de haber dicho el señor Maura que no despacharía con el Rey hasta el sábado próximo, estuvo en Palacio, permaneciendo con el Monarca hasta las diez y media, hora en que comenzó la capilla pública.

Después de despachar con Su Majestad, se trasladó a su domicilio.

## El precio del azo que

Por acuerdo del Consejo de Administración de las minas de Almadén, el precio del frasco del azo que para la industria nacional, que era de 433 pesetas, se ha fijado en 340, recogiendo el frasco en aquella mina, y en 342 el frasco puesto sobre vagón.

## Operaciones en África

Noticias recibidas de Marruecos dan cuenta de que hemos ocupado las posiciones de Fasor y Corra, que aseguran las comunicaciones a lo largo del Luceas.

Hemos debido las adhesiones de las caballos de Serer, Suel, Elsans y el Bahari.

Han sido muertos por la mechala el importante agitador Krime y tres jefes más muy significados.

## Sobre las tarifas ferroviarias

En la Cámara de la Propiedad celebraron una reunión varias entidades interesadas en la supresión del aumento del 45 por 100, en las tarifas ferroviarias.

El Comité ejecutivo de Madrid dió cuenta de las gestiones realizadas cerca del gobierno para lograr aquellas aspiraciones.

El señor Villar, que tomó parte en la Asamblea de Zaragoza, informó a los reunidos del acuerdo de aquella, favorable a la ampliación del decreto del marqués de Cortina.

Dijo que no se puede mantener la elevación de tarifas, toda vez que los carbones han sufrido un notable abaratamiento.

Añadió que las mejoras concedidas al personal importaban 15 millones, y que el aumento del 45 por 100 produce a las Compañías un ingreso de 60 millones.

Se acordó celebrar el día 21 de junio una Asamblea magna de todas las entidades interesadas en aquellas peticiones e ir el día 25 en manifestación ante las Cortes para recabar de los Poderes públicos la derogación del decreto del marqués de Cortina y la readmisión de los ferroviarios.

## Garreras de caballos

Con gran animación se han verificado esta tarde las anunciadas carreras de caballos. Han asistido los Reyes, Infanta Isabel, Príncipe Raniero y Alfonso.

Primera carrera.—Premios 3.000 pesetas. Llegó primero el caballo "Rakid", del marqués de Villamejor, y en segundo lugar, "Frauda", de don Luis Fahra.

Segunda carrera.—Premios 1.000 pesetas al primero, 500 al segundo y 150 al tercero. Llegaron por este orden: "Himeni", del señor Seoane; "Lile", del señor Botin, y "Esplendor", del cuerpo de Equipación.

Tercera carrera.—Premios 3.000 pesetas al primero y 500 al segundo. Tomaron parte cuatro caballos, ganando los premios los caballos "El Iser" y "Amant", del marqués de Villamejor.

Cuarta carrera.—Premios 8.000 pesetas al primero y 1.500 al segundo. Llegaron por este orden: "Bernardito II", del duque de Toledo, y "Roge", del marqués de Valdeira.

Quinta carrera.—2.000 pesetas al primero y 500 al segundo. Llegaron por este orden: "Rafael", del conde de la Cimetra, y "Saint Grahen", del marqués de Aldama.

## El día Taurino

EN MADRID

La enfermedad que sufre el diestro Varellito le obliga a guardar cama, y a la empresa a modificar el cartel, sustituyendo al enfermo con Cochoero de Bilbao. Los otros matadores eran Gocho y Saleri.

Un aviso puesto a la entrada decía que el diestro mejicano estoquearía los toros segundo y cuarto por tener que salir para Cádiz.

Los toros pertenecían a la ganadería de Alhacerrada.

Primero.—Negro, grande, gordo y de hermosa lánima. Cocherito da unos lances, en los que sobresale la buena voluntad. Bravo y noble el toro, toma seis puyazos por cuatro caídas y dos caballos. En quites nada de particular. Cocherito hace una faena valenciana, pero se advierte en el decano falta de facultades. Sin embargo, torea por naturales y molinetes, y al dar un ayudado de rodillos, lo empujona por el mundo, lo tira a lo alto, y aunque trata de retirarse por su pie, cae sin conocimiento antes de llegar a la barrera. Gaona encuentra al bicho bravo y noble, pero hace una faena de desastrosísima. Desde el primer pase comienza a derrochar el miedo, pero así y todo, no le acaba. Las broncas se suceden, pero en el mejicano no hacen mella los insultos. El toro muere acerbillado. (Pita esconcedora).

Segundo.—Sigue la bronca al torero, que solo se interrumpe para aplaudir al toro anterior al ser arrastrado. Este toro (el segundo) es también grande y precioso. Su presencia es acogida con una gran ovación. Gaona da unos muleazos huyendo (pitos). El toro cumple cuatro primeros pases, se arrepiente de hacerlo bien y repite el desastre anterior, aumentando, y al cuarto sablazo se queda sin enemigo. (Bronca grande).

Tercero.—Gran tipo, de peso y fina. Se resiste algo de los cuartos traseros, y por esta razón entra despacio y hasta echa las manos por delante alguna vez. Saleri oye palmas en unas verónicas y en un quite, Julián encuentra al bicho poco castigado y con la cabeza alta. Muletea ayudado por los pones, y se harta de dar pinchazos, hasta el punto de oír los tres avisos. (Bronca).

Cuarto.—Otro buen toro y de imborrable trapío. Bicho lancea de "falso" a cargo de Gaona (palmitas). El toro toma cinco puyazos, que nos vuelcos. Gaona torea por la cara entre general rechicha, porque el toro es noble, atiza un mandoblozo bajo (pitos), otro meneo ídem (branca), otro y fin se acuesta el bravo animal. (Bronca tremenda).

Quinto.—Más buen mozo que los anteriores, y ornamental. De salta arreata de largo contra un picador, y éste y el caballo caen con estúpido entre barreras, cuyas tablas quedan hechas cisco. El público aplaude al ganador. El toro es bravísimo y de extraordinario poder, hasta el punto de tomar ocho puyazos por ocho caídas y siete caballos.

Los banderilleros de Gaona cumplen. En cambio, éste, sin querer aprovecharse de las condiciones del toro, empieza a torear huyendo, y de pronto tira una puñalá al collete (branca), otro amagón y luego centenares de almohadillas. El espectáculo es vergonzoso; narra decir. Solo diremos que uno tras otro escuchó los tres avisos y salieron los mansos, pero al cabo de media hora decidieron apuntillar en el caqueño, y vino a morir acostado debajo del palco que ocupaba el señor marqués de Alhacerrada, a quien el público prodigó una estrepitosa ovación. Luego silbaron otra vez a Gaona, cantándole el "¡que se vaya!".

Sexto.—El peón Pepillo es encañado por el bicho al dar un recorte, y recogido del suelo por el toro. En brazos de los asistentes es conducido a la enfermería, donde le aprecian varios varetazos. La cogida ha impresionado muy vivamente al público, que cree lo había muerto. Saleri desiste de lancearlo. Los banderilleros elavaron los pares reglamentarios. Saleri hace una faena de puro aliento con el pío de la muleta, sufriendo la caída de una estrepitosa ovación. Luego silbaron otra vez a Gaona, cantándole el "¡que se vaya!".

Al terminar la corrida, Gaona es conducido por fuerzas de Seguridad a los corrales de la Plaza, desde donde ha tomado un automóvil para marchar a su domicilio. El público quería despedirse con una gran pita.

## EN BARCELONA

En la plaza Monumental se han lidiado seis novillos de Miura, para Valencia, Camicerito y Frez.

Primero.—Valencia intenta fijar al toro. Este se declara manso y es condenado al tueston. Valencia da unos pases para una estocada cetera, resultando cogido por el bicho. Conduzido a la enfermería, se le aplica un puntazo y varios varetazos.

Segundo.—Camicerito lancea bien. Sale de la enfermería Valencia, asomando una ovación. Camicerito da pases con la muleta que son ovacionados; una estocada corta y media perpendicular bastan. (Ovación).

Tercero.—Frez lo saluda con unas verónicas apreciadas. Con la muleta está valiente, dando pases de todas maneras, que son coreados por el público; termina la faena con una estocada que basta. (Ovación).

Cuarto.—Valencia intenta adormarse con la muleta. Después de varios pases, da dos pinchazos y una estocada entera.

Quinto.—Camicerito está bien con la muleta, sufriendo algunos achuchos. Lo mata de media estocada baja. (Ovación).

Sexto.—Frez lo toreó de cerca y valiente, resultando su faena vistosa. Media estocada y otra corta. (Palmas).

## EN SEVILLA

Con asistencia de numeroso público, se celebró la corrida organizada a beneficio de la Asociación de la Prensa sevillana.

Se lidiaron seis toros de Nandín, para Gallo, Curro Vázquez y Belmonte.

Primero.—Gallo lo lancea movido. Con la muleta hace una faena desconfiada. Da una puñalada, sufriendo la consiguiente "españita", después de más pases por la cara, para media estocada.

Segundo.—Curro Vázquez hace una faena valiente, para media estocada. (Ovación).

Tercero.—Belmonte lo saluda con seis magníficas verónicas, que son ovacionadas.

Con la muleta hace una gran faena, dando pases de todas maneras. Pincha dos veces, media estocada y descabella. (Ovación).

Cuarto.—Gallo lo lancea bien, sobresaliendo también unos quites muy adornados.

Quinto.—Vázquez hace una faena valiente, adornada y derrochando valentía. Acabó atizando un magnífico volapié, que se ovacionó justamente.

## EN ALCALA

Se lidiaron bichos de Castellones, que resultaron regulares.

El rejoneador Guerrita chico alcanzó un

gran éxito, clavando cuatro rejones magníficos.

El espada Alcideño II estuvo bien, y Zurita cumplió como bueno, siendo aplaudido.

## MUERTE DEL NOVILLERO NAVARRITO

De Barcelona comunican, que ayer mañana, a las diez y media, falleció el desgraciado novillero Rafael Navarro, gravemente herido en la corrida celebrada el domingo último en la plaza de Las Arenas.

Un hermano del torero, que es banderillero de Pacorro, llegó a tiempo de verle antes de morir.

Aun no han sido cobradas las 300 pesetas que había de cobrar Navarro por su actuación como espada, y se dice que ha sido detenido el individuo que figuraba como en presario de la función en que fué herido.

## DE PROVINCIAS

### BOTADURA DE UN VAPOR

Cádiz.—En los astilleros gaditanos se ha verificado la botadura del vapor "Amir". Desplaza 650 toneladas.

El día 31 se botará otro vapor semejante al "Amir".

### EL "ALFONSO XIII"

Santander.—Procedente de Nueva York y Habana, fundó el "Alfonso XIII", desembarcando 529 pasajeros.

Llegaron un oficial norteamericano encargado del servicio de viveres, para el ejército de repatriación y otro oficial encargado de embalsamar los cadáveres de los oficiales y soldados que puedan faltar a bordo del "Alfonso XIII" durante la travesía de Burdeos a Nueva York.

### EXPLOSION EN UNA MINA

Oviedo.—Al prender fuego a la mecha de un barreno en la mina "Adelfa", del pueblo de Diana, se produjo una explosión de grüsti que ocasionó la muerte al obrero José Blanco Martín y produjo graves heridas a David Bezoia, Santiago Balón y Carlos Martínez.

### CRIMEN DESCUBIERTO

Almería.—Dicen del pueblo de Sorba que se ha descubierto un crimen, que ha indignado al vecindario.

Adela Fernández Cabeza, que tenía desde hace ocho años a su marido en América, dió a luz una niña.

Por miedo al escándalo encerró a la recién nacida en un bañi, donde murió asfixiada.

La madre criminal figó en la cárcel.

### EL VIAJE DEL MINISTRO DE ABASTECIMIENTOS

Cartagena.—Llegó hoy el ministro de Abastecimientos, señor Maestre, a quien se dispuso un entusiasta recibimiento. En la estación era esperado por las autoridades y un gentío enorme, que impidió que se hicieran en el andén las presentaciones de rigor. El ministro consiguió tomar el coche, con grandes esfuerzos, siendo ovacionado constantemente.

En el coche del alcalde, en el que iba acompañado por el gobernador militar y el comandante general del apostadero, marchó el ministro al Hospital orando ante la imagen de la Virgen de la Caridad, para cuyo culto donó dos mil pesetas, que entregó en un sobre, en el que se leía la siguiente inscripción: "Para la Virgen de la Caridad, mi primera paga de ministro".

Después salió la comitiva para el Ayuntamiento, donde se celebró una brillante recepción.

### LOS SINDICATOS OBREROS DE VALENCIA

Sevilla.—En las Escuelas de San Luis celebraron ayer el anunciado acto de propaganda de las señorías de los Sindicatos Obreros Feministas de Valencia. Presidió el acto el cardenal Almaraz. Las propagandistas expusieron, en elocuentes discursos, su programa, y propusieron la formación de Sindicatos, a cuyo efecto mañana reunirán a las criadas de servir, a las que someterán unos Estatutos.

### LOS BARBEROS DE PAMPLONA

Pamplona.—Los obreros barberos y peluqueros han pedido a los patronos el jornal de 42 pesetas semanales. Entre otras bases, figura la de que el material para el trabajo sea proporcionado por los patronos y que se suprima en absoluto el trabajo en domingo.

En caso de no aceptarse estas conclusiones, se declararon en huelga.

### Concurso de "corbeilles"

En la Exposición de Flores se celebró hoy el anunciado concurso de "corbeilles", correspondiendo el primer premio a la instalación de la Casa Real; el segundo, a la del jardín La Rosa, y el tercero, a don Cecilio Rodríguez. Se otorgaron otros muchos premios, y en atención a lo notable de las demás instalaciones, se concedió a todas un diploma de honor.

### Protesta contra el gobierno

El presidente del Congreso, señor Villamejor, ha recibido un telegrama de los elementos liberales de Calahorra, protestando vigorosamente contra el gobierno y anunciándole que han telegrafiado al presidente del Consejo de ministros en el mismo sentido por los incurridos abusos de toda índole que cometen las autoridades para asegurar el triunfo electoral de los candidatos ministeriales. Dicen en el despacho que las autoridades recurren a toda clase de procedimientos, tales como los de llamar alcaldes por la Guardia civil y amenazarlos en los gobiernos, secuestrar telegramas y correspondencia de los candidatos liberales, detener automóviles, etc.

Firmas el citado despacho, entre otros, los señores Rodríguez (don Tirso) y Alberto Villamejor.

### Los paraderos de reunión

En la Casa del Pueblo reunieron esta noche los obreros paraderos de Madrid. Se hizo la presentación a los reunidos, de los candidatos de las Izquierdas que han de luchar por Madrid. Presidió Evaristo Gil, quien expuso el programa de la reunión.

Habló Pedro Rico, abogado de la Sociedad de obreros paraderos. Dijo el orador que lo más lamentable de cuanto ocurre en los actuales momentos es la censura gubernativa ejercida de una manera vergonzosa para fines electorales, porque mediante este procedimiento el gobierno oculta la verdad.

"Pero a pesar de todo—añadió—la verdad está en Tarazona, en Consuegra y en otras poblaciones, donde..... (La censura oculta la comunicación).

### Del extranjero

#### Derrotas bolchevístas

Carnarvon.—Pskoff, el punto estratégico más importante en el frente estoniano, fué conquistado el lunes por los estonianos.

El corresponsal del Times en Helsingfors dice: "Los bolchevístas han perdido con Pskoff

la más importante base del frente occidental y una formidable barrera del camino de Petrogrado.

Protzy, que está al frente de la defensa de Petrogrado, trajo grandes refuerzos desde Moscú, con el fin de contener el avance del cuerpo septentrional a lo largo del Narva; sin embargo, las tropas antibolchevístas, avanzadas y los rojos experimentan una derrota tras otra.

Fugitivos de Peterhof dicen que en Petrogrado, los bolchevístas han colocado edificios de ametralladoras en las iglesias, en el interior del Palacio de Invierno y en todos los edificios públicos. Todos los puentes del Neva están minados.

Durante el lunes se oyeron fuertes explosiones en la región de Kronstadt y Peterhof. Como los buques de guerra británicos no estaban en acción, se supone que los maximalistas volarían sus depósitos.

El corresponsal especial del Times en Perm, telegrafía que los bolchevístas, al retirarse, se incautaron de cuanto encontraron en el camino: vestidos, víveres, ganado, etc., y llevaron numerosos rehenes, que luego abandonaron. Durante la semana pasada, los funcionarios judiciales han estado ocupados en la exhumación de las víctimas del terror rojo. En el jardín del Seminario de Perm, donde los rojos celebraron su llamado "tribunal", fueron desenterrados cerca de 150 cadáveres, pero la mayoría de los víctimas yacen en las fosas de los alrededores. Se tiene el propósito de hacerlos desenterrar por los comisarios bolchevístas apresados en Perm. El corresponsal añade: "No es sorprendente que todos los habitantes masculinos hayan ido al frente para vengar a sus deudos."

El rescoldo de la guerra

Estocolmo.—Dicen los periódicos, que la misión militar enviada por Francia ha llegado a Libau, habiendo entrado inmediatamente en relaciones con el gobierno de Letonia.

Comunica un despacho de Varsovia, que toda una brigada ucraniana, que avanzó del ejército polaco, se vio obligada a buscar refugio en el territorio de Checo-Eslovaquia, en donde ha sido desarmada e internada.

Un telegrama de Viena dice que la gendarmería búlgara trata de impedir la circulación de telegramas de prensa, y hasta de la correspondencia postal, con el intento, sin duda, de evitar que los aliados se enteren en detalle de la verdadera situación del país hondamente perturbado por innumerables agentes revolucionarios, hasta el punto de que las tropas han hecho en numerosos pueblos causa común con los revolucionarios, que impulsados por maximalistas, proceden a Rusia, han intentado ya proclamar en Bulgaria la república de los soviets.

### Política austro-alemana

Dicen de Viena que la situación política de Alemania, los acontecimientos de hoy día y las condiciones que serán impuestas a Austria, dejan prever una maniobra en el Austria alemana en favor del movimiento socialista. Los ministros Bauer y Deutsche, de Negocios Extranjeros y de Hacienda, respectivamente, mantienen con el gobierno de Bela Kun relaciones que pasan de los límites de una simple plática. En ciertos círculos se considera que es posible una política desesperada para la ejecución de las condiciones de paz de Saint-Germain, en el establecimiento de un gobierno socialista. El día 30, los soviets se reunieron en Viena el día 30.

El decreto que ordena la reducción de los efectivos ha causado gran agitación en la guardia nacional.

El periódico El Soldado Rojo, órgano de los comunistas, a distribuido en las calles y en los cuarteles una edición especial para excitar a la resistencia contra la aplicación del decreto. Si bien el elemento comunista está en minoría, se cree muy probable que este incidente fuera el origen de un movimiento comunista, pues cada soldado vo en el decreto una amenaza de su existencia.

En la unión del Volkswehr (ejército popular), que se celebra hoy se propone un ultimatum al secretario de Guerra, intimándole a que retire en 48 horas el decreto de reducción. En caso de una negativa, el Volkswehr tiene intención de apoderarse de los edificios de Viena, especialmente del ministerio de la Guerra.

### Las huelgas en Inglaterra

París.—Sir Robert Bore, ministro del Trabajo del gobierno británico, ha visitado a Lloyd George para exponerle las nuevas pretensiones de la Triple Alianza de los mineros, ferroviarios y obreros del transporte, pretensiones que han comunicado al gobierno.

Los obreros de la poderosa organización inglesa amenazan con declarar la huelga si no son las siguientes:

Abandono de la ley sobre el servicio militar, cesación del bloqueo de Alemania, retirada de todas las tropas de Rusia, libertad de todos los detenidos por "caso de conciencia", retirada de la circular del consejo del ejército relativa a las disposiciones de las tropas a obedecer las órdenes en caso de huelgas generales.

### La delegación alemana

París.—Con referencia a noticias de Versalles, creése que la delegación alemana hará entrega esta tarde o mañana del texto de sus contraproposiciones al Tratado de Paz.

Añádese que inmediatamente después de la entrega del conde de Brockdorff Rantzau dejará otra vez Versalles, marchando a Spa; sin embargo, la secretaria general de la Conferencia no tiene confirmación de la anterior noticia.

### La situación diplomática

Dicen de París que en la reunión que celebró ayer el Consejo de los Cuatro jefes de gobierno se acordó que la entrega de las condiciones de paz a la delegación austriaca se verificase en el castillo de Saint Germain el próximo miércoles, a medio día. Tan solo estarán presentes en el acto los representantes de las Potencias que rompieron sus relaciones diplomáticas con Austria-Hungría, y son Francia, Italia, Inglaterra, Estados Unidos, Japón, Serbia y Rumania, pero asistieron también los representantes de los nuevos Estados que han surgido de la antigua doble monarquía, o sea, principalmente, la Checo-Eslovaquia y Polonia.

Asistieron también a la solemne sesión representados de la prensa austriaca, creyéndose que podrá constar dicha representación de diez periodistas; cuando la entrega de las condiciones de paz a la delegación alemana, los periodistas admitidos a la sesión no fueron más que cinco.

El proyecto de Tratado de paz con Austria está casi terminado, sobre todo en lo que se refiere a las condiciones territoriales, militares, navales, aéreas, y sobre prisioneros de guerra.

La parte financiera de las condiciones no estará probablemente hasta el viernes, por lo que se cree que la delegación austriaca se dará ulteriormente.

De la cuestión de Fiume no se trató en esa reunión del Consejo.

Esta mañana, en el domicilio del presiden-

te Wilson, se ha reunido de nuevo el Consejo de los Cuatro, y en él se ha acordado que inmediatamente se hecha a los delegados de la Entente la entrega del contraproyecto alemán, empezarán los jefes de gobierno a su estudio, al propio tiempo que lo estudiarán también las comisiones competentes.

La comisión de Reparaciones, a la que han sido agregados el general Smuts, Loucheur y Tardieu, está acabando la redacción de las cláusulas financieras del proyecto de Tratado con Austria, fijando la proporción en que habrán de contribuir al pago de las altísimas reparaciones los Estados hoy independientes que formaron parte de la monarquía austro-húngara, es a saber: Checo-Eslovaquia, Yugo-Eslavia, Polonia y una parte de Rumania.

Parece que dicha comisión se orienta hacia una solución ya recomendada por Francia, que fué la primera en salir en defensa de las pequeñas naciones aliadas, favorable a que se dispense a las mismas el pago de las reparaciones de guerra debidas a Austria-Hungría.

En cambio, los referidos pequeños Estados aceptarían el participar en los gastos ocasionados por su propia liberación.

En las comisiones de paz se ha reunido hoy en el ministerio de las Colonias con objeto de examinar las reivindicaciones de Italia en África y el Tratado de Londres de 1915.

Parece que Italia obtendrá la reedificación de su frontera de Libia, en donde Francia le cede la región que atraviesa el camino de Gadamés a Rhat, como también una porción del territorio que se extiende al Sur de sus posesiones. Por su parte, parece también dispuesta a ceder a Italia la cuenca del río Juba, avanzando a la frontera meridional de la Somalia italiana.

Es algo más difícil poder llegar a una inteligencia en lo que se refiere a las reivindicaciones italianas, relativas a los territorios de Djibuti y la Somalia británica. Sin embargo, lo mismo Francia que Inglaterra desean llegar a una solución que satisfaga por completo los intereses italianos, siempre con el bien entendido de que nunca Francia haya de renunciar a su soberanía sobre el Djibuti.

### Las contraproposiciones alemanas

Basilea.—Se sabe que en las contraproposiciones de paz el gobierno alemán invoca los cuatro puntos de Wilson y declara que la paz debe hacerse sobre esta base de negociaciones. Dice que la nueva constitución del Imperio alemán responde a los principios más rigurosos de la democracia. Asegura que el arreglo de los asuntos coloniales no está basado en ningún sentimiento de derecho. Trae contra el hecho de que no se permita a Alemania discutir la paz.

A continuación invoca las declaraciones de los enemigos, y declara que esta paz es una continuación de la colación con Alemania. Afirma el libre derecho a que los pueblos dispongan sus destinos, el cual ha sido violado en lo referente a la cuenca del Sarpe, a la Alsacia y Lorena, a la Walonia prusiana, a Postnania, a la Austria alemana, que desea su unión con Alemania, y a la Bohemia alemana.

### En defensa de la Galitzia oriental

Varsovia.—Ayer se celebró un mitin en defensa de la Galitzia oriental. Muchos oradores abogaron por que Polonia garantice la vida del millón de polacos que habitan en el país.

### Una protesta del cardenal Hartmann

Nauen.—El arzobispo de Colonia,

